



# المشهد الحقوقى لفلسطين

# رصد لأهم الإصدارات والنشاطات المتعلقة بفلسطين على مدار الأسبوع محلياً ودولياً

يصدر كل أحد عن منظمة "القانون من أجل فلسطين"

العدد (69) ||25 أبريل − 1 مايو 2021

يستعرض هذا التقرير الأسبوعي تفاعلات المشهد الحقوقي الخاص بالقضية الفلسطينية، وكل ما له صلة بالقانون الدولي وفلسطين. يتضمن التقرير سرداً لأهم الإصدارات والنشاطات والمؤتمرات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، سواء على الصعيد المحلى أو الإقليمي أو الدولي، الرسمي أو الأكاديمي أو العام، بما في ذلك القرارات والمراسيم والأوامر القضائية التي تمس القضية الفلسطينية، والأبحاث والدراسات الأكاديمية، والفعاليات والإصدارات الحقوقية. ويهدف التقرير إلى أن يكون مرجعاً لرصد وتوثيق وأرشفة آخر المستجدات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، وتقديمها للأفراد والباحثين ومراكز الدراسات والمؤسسات الرسمية والأكاديمية والحقوقية المعنية.

### مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية فلسطينية

- وزارة الخارجية الفلسطينية تطالب مجلس الأمن بتفعيل قراراته ووضع حد لانتهاكات الاحتلال **المستمرة ضد المقدسيين وعموم الشعب الفلسطيني.** (25 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- هيئة شؤون الأسرى والمحررين الفلسطينيين تحذر من تفاقم الحالة الصحية للأسير المصاب **بالثلاسيميا أحمد خصيب.** (25 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
- رئيس الوزراء الفلسطيني يحمّل الحكومة الإسرائيلية المسؤولية عن اعتداءات المستوطنين على **المسجد الأقصى في القدس.** (26 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- المجلس الوطني الفلسطيني يطلع برلمانات عالمية على انتهاكات الاحتلال في القدس ويحثُّها على إعلان مواقف إزاء تلك الجرائم. (26 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- الرئاسة الفلسطينية ترحب بتقرير منظمة هيومن رايتس ووتش وتصفه بالشهادة الدولية القوية والمحقّة. (27 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- الخارجية الفلسطينية تدين إغلاق بحر غزة وتعتبره إنتهاكاً صارخاً للقانون الدولى وتصعيدًا خطيرًا **في عدوان الاحتلال على القطاع.** (27 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>











- وزارة الخارجية الفلسطينية تدين ممارسة مجلس مستوطنات الأغوار الشمالية لصلاحيات تنظيمية **وإدارية.** (27 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصل<u>ى، هنا</u>
- الرئيس الفلسطيني يطالب ممثل الاتحاد الأوروبي بمواصلة الضغط على إسرائيل لإجراء الانتخابات **في مدينة القدس.** (28 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
- وزير الخارجية الفلسطينية يدعو نظيره الإيرلندي للضغط على إسرائيل لعدم عرقلة إجراء الانتخابات **في القدس ويؤكد أن قرار عقد الانتخابات قرار فلسطيني.** (29 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- وزارة الخارجية الفلسطينية: قرار إخلاء أهالي حمصة الفوقا اختبار حقيقي لمصداقية مجلس الأمن. (29 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- المجلس الوطنى الفلسطيني يطالب المؤسسات الدولية والعمالية بالوقوف إلى جانب العمال الفلسطينيين من خلال اتخاذ الإجراءات اللازمة لوقف السياسات العنصرية للاحتلال ضدهم. (1 مايو 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا

### مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية إسرائيلية

- إسرائيل تعلن عن إغلاق منطقة الصيد في قطاع غزة بالكامل وتمنع الفلسطينيين من الإبحار. (26 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- وزير الدفاع الإسرائيلي يناقش الوضع في قطاع غزة مع ممثل الأمم المتحدة في الشرق الأوسط. (26 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- وزارة الخارجية الإسرائيلية: إسرائيل لا تسعى إلى تقويض الانتخابات الفلسطينية. (28 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- المحكمة العليا الإسرائيلية ترفض التماساً ضد الاعتقال الإداري الصادر بحق الأسير جمعة الجوجو. (28 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا







## مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات عربية، أوروبية، ودولية

- جامعة الدول العربية تدين اعتداءات الاحتلال على المواطنين في القدس الشرقية وتدعو المجتمع **الدولى للتضامن مع الشعب الفلسطيني.** (25 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- وزير الخارجية الأردني يبحث مع وزير خارجية مصر والمنسق الأممى للسلام في الشرق الأوسط الاعتداءات الإسرائيلية في القدس ويؤكد على أهمية وقفها. (25 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- **البرلمان العربي يدين استمرار الاعتداءات الإسرائيلية على الشعب الفلسطيني في القدس.** (25 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- باكستان تدين إجراءات إسرائيل بالقدس وتدعو لتوفير الحماية للشعب الفلسطيني. (26 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- مدينة دندي البريطانية تعترف بدولة فلسطين خلال تصويت المجلس البلدي التابع لها. (26 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- الإمارات تدعو إسرائيل لوقف الاعتداءات في القدس وتحمل مسؤوليتها. (26 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- نائب بلجيكي: الفصل العنصري جريمة حرب وبلجيكا لن تتواطىء في بناء المستوطنات غير الشرعية **في فلسطين.** (27 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
- اللجنة الأممية لحقوق الفلسطينيين تدعو مجلس الأمن إلى ضمان إجراء الانتخابات في الأراضي **الفلسطينية المحتلة، بما في ذلك القدس الشرقية.** (29 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- الخارجية التركية تعزو تأجيل الانتخابات الفلسطينية إلى الرفض الإسرائيلي لإجرائها في القدس. (30 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- لجنة القضاء على التمييز العنصري تقر بالإجماع بشكوى فلسطين ضد إسرائيل وتطالبها بالوقوف عند التزاماتها. (30 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- البرلمان الأوروبي يصدر قراراً بإدانة الأونروا وربط مساعداته المالية لها بشروط. (30 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا









#### اصدارات المؤسسات الحقوقية غير الحكومية

- هيومن رايتس ووتش تصدر تقريراً حول السياسات الإسرائيلية وتعتبرها ضمن جريمتي الفصل **العنصري والاضطهاد.** (27 أبريل 2021). لتفاصيل التقرير ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- عير عميم تنشر تقريراً حول حق الفلسطينيين المقيمين في القدس الشرقية في المشاركة في الانتخابات الفلسطينية لعام 2021. (26 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- مركز الميزان يصدر بياناً صحفياً يصف فيه إغلاق إسرائيل التعسفي لمنطقة الصيد في غزة كشكل من أشكال العقاب الجماعي. (27 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>
- بتسيلم تصدر بياناً صحفياً حول تقرير هيومن رايتس ووتش وتصفه بنداء الإيقاظ العاجل. (27 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا

#### مؤتمرات وفعاليات حقوقية

المرصد الأورومتوسطي يدين احتجاز الاحتلال الإسرائيلي للصحفي علاء الريماوي، ويدعو للإفراج الفوري غير المشروط عنه. (29 أبريل 2021). لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا





اطلع على تقارير

الأسابيع الماضية